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Госсовет Удмуртии обратится в Госдуму и Правительство России с 

предложением предусмотреть оплачиваемый больничный для родителей 

учеников начальных классов на время карантина в школе 

                                               Государственный Совет Удмуртской Республики  

          

         На внеочередной 39-й сессии депутаты приняли постановление 

Государственного Совета «Об обращении Государственного Совета 

Удмуртской Республики в Государственную Думу Федерального Собрания 

Российской Федерации и Правительство Российской Федерации по вопросу 

внесения изменений в Федеральный закон «Об обязательном социальном 

страховании на случай временной нетрудоспособности и в связи с 

материнством». 

        Первый вице-спикер регионального парламента Надежда Михайлова 

пояснила, что инициатива продиктована ситуацией, когда из-за закрытых в 

связи с пандемией коронавируса школьных классов, родители попадали в 

непростые условия, потому что ребѐнка не с кем было оставить дома. 

         «Если ребенку исполнилось 7 лет, то больничный лист уже не выдается, 

при этом законодательством установлена ответственность родителей за то, 

что остается без присмотра ребенок, не достигший 14-летнего возраста. И 

при возникновении несчастных случаев на родителей может быть возложена 

ответственность вплоть до лишения родительских прав. Внесение 

предлагаемых корректив позволит работающим родителям учащихся 

начальных классов уходить на оплачиваемый больничный до окончания 

карантина в школах», – прокомментировала Надежда Михайлова. 

 

Сохранить рабочие места, увеличить налоговую отдачу 

  Законодательное Собрание Новосибирской области   

 

        Проект обращения к Правительству Российской Федерации озвучили 

депутаты на заседании комитета Законодательного Собрания Новосибирской 

области по бюджетной, финансово-экономической политике и 

собственности. 

        Предложено изменить критерии отнесения к среднему 

предпринимательству – численность работающих увеличить с нынешних 250 



человек до 500, а предельный размер выручки с 2-х до 5 млрд рублей. Также 

комитет предлагает снизить ставку налога на добавленную стоимость с 20 до 

10 процентов – для нивелирования сдерживающего фактора при создании 

добавленной стоимости и развития производства. Предприятиям 

обрабатывающих производств необходимо получение долгосрочных 

кредитов по ставке от 0,3% – на проектное финансирование для обновления 

основных производственных фондов, создания новых и расширения 

существующих производств. Парламентарии убеждены в необходимости 

повышения доступности государственной поддержки при создании и 

модернизации предприятий по переработке сельхозпродукции. В первую 

очередь, это относится к заключению соглашений о защите и поощрении 

капвложений, специальных инвестиционных контрактов, отбору 

инвестиционных проектов на возмещение части  прямых понесенных затрат 

по реализуемым проектам. 

        «На следующей неделе я буду участвовать в Совете законодателей 

Российской Федерации, который пройдет в Санкт-Петербурге с участием 

Президента России, и, конечно же, постараюсь наше обращение довести до 

коллег. Сохранение рабочих мест – это основное на сегодня. Возможно, мы 

где-то недополучим налогов, но рабочие места в этой ситуации мы обязаны 

сохранить», – заявил председатель Законодательного Собрания 

Новосибирской области Андрей Шимкив 

 

Депутаты комитета по соцполитике выступили «за» разработку 

федеральной программы по капремонту детсадов 

Белгородская областная Дума  

          

         С инициативой разработки федеральной программы по капитальному 

ремонту зданий детских садов к заместителю Председателя Правительства 

страны Татьяне Голиковой вышли депутаты Законодательного Собрания 

Республики Карелия. На заседании комитета областной Думы по социальной 

политике парламентарии рекомендовали Совету Думы поддержать 

обращение.  

          В тексте обращения указывается острая необходимость ремонта 

дошкольных образовательных учреждений в Республике Карелия, 

приводятся данные о количестве таких организаций, степени их износа и 

финансовых потребностях на проведение работ.  

         «Принимая во внимание значительный объѐм, требующихся денежных 

средств, а также актуальность поставленного вопроса для других субъектов 

Российской Федерации депутаты Законодательного Собрания Республики 



Карелия обращаются с тем, чтобы принять федеральную программу 

капитального ремонта зданий дошкольных образовательных организаций», – 

пояснила заместитель председателя комитета облдумы по соцполитике 

Светлана Шляхова.  

        Проблема актуальна и для Белгородской области. Многие детские сады 

в регионе введены в эксплуатацию больше 30-ти лет назад. Поэтому 

федеральная программа по капремонту дошкольных учреждений во многом 

помогла бы решить вопрос. Проведение капитальных ремонтов при 

федеральной поддержке позволит создать условия для реализации 

требований ФГОС в «возрастных» и расположенных в приспособленных 

помещениях детсадах. Кроме того, всѐ это поможет обеспечить безопасные 

условия пребывания детей в дошкольных учреждениях.  

 

Необходимы федеральные стандарты работы такси 

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

        На очередном 41-ом заседании Законодательного Собрания Ростовской 

области депутаты направили Обращение «К Государственной Думе 

Федерального Собрания Российской Федерации по вопросу 

совершенствования правового регулирования деятельности по перевозке 

легковым такси и деятельности служб заказа легкового такси». 

         В Ростовской области с 2011 года действует областной закон «О 

регулировании отдельных отношений в сфере перевозки пассажиров и 

багажа легковым такси на территории Ростовской области», однако 

полномочий субъекта Федерации недостаточно для комплексного правового 

урегулирования всех вопросов, возникающих в этой сфере. 

        Отдельные аспекты грузопассажирских перевозок легковыми такси 

регламентируются положениями Устава автомобильного транспорта и 

городского наземного электрического транспорта и, так называемого Закона 

о такси, действующего в России с 2011 года. Этот закон имеет сложную 

структуру и несколько предметов регулирования, что, по мнению донских 

парламентариев, существенно затрудняет его применение. 

        В Обращении донского парламента предложено выработать на 

федеральном уровне единые нормы работы легковых такси, определить 

правовой статус агрегаторов такси, закрепить права и обязанности всех 

участников правоотношений, а также установить ответственность за 

несоблюдение обязательных требований к перевозке пассажиров и багажа.  



В Башкортостане штрафы за ущерб экологии будут направляться на 

охрану природы 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         Президиум Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан включил в повестку ближайшего пленарного заседания 

парламента проект закона «О внесении изменений в Экологический кодекс 

Республики Башкортостан».  

        – Законопроектом предлагается ввести целевое использование платы за 

негативное воздействие на окружающую среду, штрафов за 

административные правонарушения в природоохранной сфере и платежей по 

искам о возмещении вреда окружающей среде из-за нарушений обязательных 

требований, – прокомментировал Председатель Государственного Собрания 

Константин Толкачев. – Эти деньги предлагается направлять исключительно 

на природоохранные цели.  

        Указанные средства могут пойти на выявление и оценку объектов 

накопленного вреда окружающей среде и (или) организацию работ по 

ликвидации накопленного вреда окружающей среде в случае наличия на 

территории Республики Башкортостан (муниципального образования) таких 

объектов, а в случае их отсутствия – на иные мероприятия по 

предотвращению и (или) снижению негативного воздействия хозяйственной 

и иной деятельности на окружающую среду, сохранению и восстановлению 

природной среды, рациональному использованию и воспроизводству 

природных ресурсов, обеспечению экологической безопасности.  

        По мнению спикера парламента, новый порядок, позволяющий 

использовать экологические платежи по целевому назначению, будет 

способствовать улучшению экологической обстановки в республике.  

        – Предприятия платят за негативное воздействие на экологию. Однако 

непосредственно на ликвидацию экологического ущерба эти деньги 

практически не используются. Приведу одну цифру. За последние три года в 

целом по России собрано 40 миллиардов рублей платы за негативное 

воздействие на окружающую среду. И только 2 % этих средств было 

использовано на ликвидацию накопленного вреда. Это в корне неправильно. 

Экологические платежи должны расходоваться на экологическое 

оздоровление, – сказал Константин Толкачев.  

 

На Кубани господдержку на развитие бизнеса смогут получить 

инвесторы-чаеводы со всей России  

Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

         Депутаты обсудили изменения в действующий на территории 

Краснодарского края закон о чаеводстве. Поправки касаются регистрации 



организаций и индивидуальных предпринимателей, занятых выращиванием 

чая и производством из него конечной продукции. 

        Сейчас господдержка в регионе оказывается только тем субъектам 

чаеводства, которые зарегистрированы как таковые. Корректировками 

предлагается исключить это обязательное требование. То есть юрлица, ИП и 

КФХ, занимающиеся выращиванием посадочного материала, закладкой 

плантаций и уходом за ними, а также производством и переработкой чайного 

листа, будут автоматически признаваться субъектами чаеводства и смогут 

претендовать на получение субсидий в порядке и на условиях, 

предусмотренных федеральным и краевым законодательством.  

        При этом свою продукцию бизнесмены должны будут выпускать в 

строгом соответствии с ГОСТом, введенным в действие с 1 марта 2022 года. 

Именно по нему теперь выпускается товар под брендом «Краснодарский 

чай». 

        По итогам голосования депутаты приняли законопроект в первом 

чтении.  

        Комментируя решение сессии, руководитель краевого парламента 

напомнил, что Кубань является единственным в России регионом, почвенно-

климатические условия которого позволяют выращивать чай.  

       «Это простая и очевидная мысль, к которой мы привыкли, получает 

совсем иное звучание сегодня, когда так актуальны вопросы 

импортозамещения. По данным нашего Минсельхоза в настоящее время 

чаепригодные земли в Краснодарском крае занимают территорию свыше 1,2 

тысячи га. Из них реально работают и дают урожай чуть более трети. В 

отрасли накопилось много проблем. И еще немало предстоит сделать, чтобы 

вернуть краснодарскому чаю былую славу и прежние объемы производства. 

Рассматриваемый нами законопроект – еще один шаг в этом направлении», – 

считает Юрий Бурлачко.  

 

Инвесторы смогут получать землю под строительство газовых заправок 

в аренду без проведения торгов 

Законодательное Собрание  Калужской области  

 

         В комитете по экономической политике поддержали проект изменений 

в региональное законодательство, в соответствии с которым создание 

автомобильных газовых заправочных станций включаются в перечень 

инвестпроектов, которые могут рассчитывать на предоставление 

государственной или муниципальной земли в аренду без проведения торгов.  

        Законопроект направлен на стимулирование замещения традиционных 

видов топлива более дешѐвым и экологически чистым газомоторным.  

        Помимо сокращения издержек при использовании общественного 

транспорта и вредных выбросов в атмосферу, муниципальные образования 

смогут увеличить поступления от налогов в местный бюджет.  
 



Сокращен срок на принятие решения о выделении бесплатного 

земельного участка  

Законодательное Собрание Ульяновской области  

 

        Соответствующие изменения в закон «О регулировании земельных 

отношений в Ульяновской области» приняты на заседании Законодательного 

Собрания. Срок включения в очередь граждан, имеющих право на 

предоставление земельного участка в собственность бесплатно (многодетные 

семьи, ветераны боевых действий и т.д.) уменьшается с 30 календарных до 10 

рабочих дней. Сокращается и время на принятие решения о выделении 

участков – с 30 календарных до 15 рабочих дней.  

         Также в связи с исключением критерия нуждаемости в улучшении 

жилищных условий, теряет смысл наличие двух очередей на предоставление 

земельных участков в собственность бесплатно – для индивидуального 

жилищного строительства или ведения личного подсобного хозяйства на 

приусадебном земельном участке с возведением жилого дома и для ведения 

садоводства для собственных нужд. Законом указанные очереди 

объединяются, что, по мнению разработчиков, приведет к их сокращению. 

         Еще одно новшество:  в перечень документов, которые могут быть 

представлены для подтверждения соответствия земельного участка, закон 

вносит разрешение на строительство жилого дома (полученное до 14 мая 

1998 года) или документ, подтверждающий проведение инвентаризации 

муниципалитетом, где расположен данный дом.  

 

В Архангельской области появится институт помощников 

уполномоченного по правам ребенка 

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

       Соответствующие изменения в областной закон «Об уполномоченном 

при Губернаторе Архангельской области по правам ребенка» поддержали на 

сессии депутаты областного Собрания. Документ внесен Губернатором 

Архангельской области и рассмотрен в первом чтении. 

        Предлагается ввести институт помощников уполномоченного при 

Губернаторе Архангельской области по правам ребенка, которые будут 

работать на общественных началах. 

         Помощником детского правозащитника может стать гражданин РФ 25 

лет и старше, с высшим образованием и необходимыми знаниями в сфере 

обеспечения и защиты прав и законных интересов ребенка. Как пояснила 

уполномоченный при Губернаторе Архангельской области по правам ребенка 



Елена Молчанова, это могут быть люди с опытом работы в сфере 

образования, которые вышли на пенсию, но занимают активную жизненную 

позицию. 

        Помощники на общественных началах будут оказывать содействие 

детскому правозащитнику, организовывать и вести приемы граждан на 

местах, консультировать население по вопросам защиты прав детей в рамках 

своих компетенций и выполнять другую работу. 

 

Новые налоговые льготы 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса    

 

       Парламентарии в двух чтениях приняли региональный Закон «О 

внесении изменений в некоторые законодательные акты Кемеровской 

области – Кузбасса в сфере налогообложения». 

         На 50% снизили налог для малого и среднего бизнеса на недвижимое 

имущество, налоговая база по которому определяется как среднегодовая 

стоимость имущества. Льгота коснется организаций, работающих в 

определенных отраслях – это обрабатывающие производства, сельское 

хозяйство, строительство, а также информационные технологии, научные 

исследования и другие. Мера коснется и объектов торгово-офисной 

недвижимости, в отношении которых налоговая база определяется как 

кадастровая стоимость. 

         На 2022 год снижены ставки по упрощенной системе налогообложения 

в отношении 33 видов экономической деятельности. Мерами поддержки 

смогут воспользоваться налогоплательщики, которые не допустят снижения 

числа сотрудников по сравнению с началом марта текущего года. 

       Также были снижены ставки единого сельскохозяйственного налога на 

2022–2023 года: в этом году – с 3% до 1%, в следующем – с 4% до 3%.  

        Кроме того, депутаты внесли изменения в действующий региональный 

Закон о транспортном налоге. На 600 рублей увеличили действующую 

налоговую льготу по транспортному налогу для пенсионеров, 

предпенсионеров и инвалидов I и II группы, членов семей работников 

угледобывающих предприятий, погибших (умерших) в результате 

несчастных случаев на производстве, и инвалидов III группы. 

 

Готовится очередной пакет помощи сельхозкооперативам 

 Законодательное Собрание Красноярского края  

 

        В краевом парламенте депутаты рассмотрели изменения в закон края «О 

государственной поддержке агропромышленного комплекса края и развития 



сельских территорий Красноярского края». Аграрный комитет рекомендовал 

Законодательному Собранию поддержать законопроект на сессии в двух 

чтениях. 

        Документ предусматривает, в частности, предоставление кооперативам 

грантов на приобретение оборудования для убоя скота. Максимальная сумма 

гранта – 20 млн рублей, что позволит создать в районах мощности по убою 

сельскохозяйственных животных. 

         Проектом закона также предлагается увеличить общий размер субсидии 

одному гражданину на возмещение части затрат на содержание коров 

молочного направления с 40 до 50 тыс. рублей.  

          Предлагается субсидировать затраты кооперативов на приобретение 

как племенных коров и нетелей, так и высокопродуктивного крупного 

рогатого скота.  

         Председатель комитета по делам села и агропромышленной политике 

Владислав Зырянов отметил, что предложенные поправки – это очередной 

пакет помощи малым формам хозяйствования, потребительским 

кооперативам. «Речь идет об увеличении субсидирования ставки на 

содержание молочного поголовья, – сказал Владислав Валерьевич. – Очень 

важно, что выделяются средства на строительство убойных цехов. Не 

исключено, что к осени на федеральном уровне могут запретить забивать 

скот в личных подсобных хозяйствах. Это может стать огромной проблемой 

для многих сельчан. Надо будет доставлять скот в специальные убойные 

цеха, которых в крае всего 30. Именно поэтому предлагается поддержать те 

предприятия, которые готовы строить такие площадки». 

 

Обсудили проект закона, который станет базовым для научной сферы 

Алтайского края 

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

        В Парламентском центре прошло заседание рабочей группы по 

подготовке проекта закона, который должен стать базовым для науки и 

научно-технической деятельности в Алтайском крае. Организатором 

обсуждения выступил комитет Алтайского краевого Законодательного 

Собрания по образованию и науке.  

         Закон, который регулирует отношения в сфере науки и научной 

деятельности на федеральном уровне, был принят еще в 1996 году. Как 

отметили участники рабочей группы АКЗС, эта область нуждается в 

комплексном нормативно-правовом обеспечении с учетом современных 

вызовов и перспективных целей.  



         Предложенный проект регионального закона определяет порядок 

формирования и реализации государственной политики Алтайского края в 

сфере науки, формы поддержки научно-технической деятельности, основы 

правового статуса территорий развития научной, научно-технической и 

инновационной деятельности.  

         Парламентарии и представители высшей школы предложили 

скорректировать предметы ведения будущего закона, исключив из проекта 

инновационную деятельность, так как для ее регулирования уже создана 

необходимая нормативная база. Необходимо уточнить перечень субъектов 

научной и научно-технической деятельности, систематизировать формы 

государственной поддержки в научной сфере и инструменты, 

способствующие развитию научного потенциала региона.  

 

Регион отказался от части планов по приватизации 

Законодательное Собрание Пермского края  

        Депутаты поддержали инициативу правительства Пермского края об 

исключении акций АО «Управляющая компания индустриальных 

(промышленных) парков» из прогнозного плана приватизации 

государственного имущества Пермского края. Согласно пояснительной 

записке, такое решение было принято в связи с необходимостью реализации 

в крае инвестиционных проектов, направленных на решение задач 

импортозамещения в приоритетных отраслях экономики.  

          Напомним, первый в Прикамье государственный индустриальный парк 

«Энергетиков 50» находится в Перми. В настоящее время Управляющей 

компанией парка уже заключено пять соглашений о намерениях с 

потенциальными резидентами, заинтересованными в размещении своих 

производств на территории парка. В начале 2022 года индустриальный парк 

был включен в реестр Минпромторга РФ, что дает возможность получать 

господдержку.  

        «Для предпринимателей индустриальный парк является площадкой, 

помогающей эффективно использовать имеющиеся ресурсы, наращивать 

объемы производства и использовать ресурсосберегающие, экологически 

безопасные технологии. Также важно, что на этих площадках возможна 

кооперация, позволяющая не только развивать промышленную 

инфраструктуру региона, но и работать над задачами в сфере 

импортозамещения», – отметил спикер Валерий Сухих. 



В 2021 году Воронежская область улучшила показатели по объему 

производства сельхозпродукции 

Воронежская областная Дума   

 

        Председатель Воронежской областной Думы Владимир Нетѐсов принял 

участие в заседании правительства региона. Один из основных вопросов – 

итоги развития АПК Воронежской области в 2021 году и задачи на 2022 год.  

         Регион произвел 4,4% объема сельскохозяйственной продукции России 

и переместилась в рейтинге с 5 на 4 позицию. Область также сохранила 

лидирующие позиции по производству продукции растениеводства: 

произведено 4,2 млн тонн зерна – 6 результат в стране. На 2 месте регион 

по объему производства сахарной свеклы в России. Выросли и объемы 

продукции животноводства: 107,1% к уровню предшествующего года, 

по России этот показатель – 99,8%. По производству молока и мяса 

Воронежская область занимает третьи места.  

        Отдельно отметили положительную динамику предприятий 

перерабатывающей отрасли. По итогам 2021 года в регионе произвели 

продукции на 330 млрд рублей. Регион сохранил лидерство в России 

по производству масла растительного – 15% от общероссийского объема. 

Вторые места Воронежская область занимает: по производству кондитерских 

изделий – 9% от общероссийского объема, сахару свекловичному – 14%, 

по маслу сливочному – 7%.  

         Отдельно глава региона заострил внимание на государственной 

поддержке аграриев. В прошлом году она составила 7,8 млрд рублей. 

По этому показателю Воронежская область занимает третье место в России.  
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